

## Le Dieu qui construit

### Introduction générale

Dieu est dynamique. Créateur du temps de notre univers. Il a voulu une histoire, un développement. Il a voulu l'évolution, le progrès : une construction.

De cette manière, Dieu construit :

- La création, l'univers matériel et spirituel (JMA)
- Les habitants de cette création : les humains (OB)
- Une collectivité, un Royaume, rassemblant avec lui ces habitants dans cette création (FM)

--0--

### Dieu construit son Royaume

Terme générique pour cette collectivité, un Royaume.

Dans notre période, la manifestation première de ce Royaume, C'est l'Eglise. Le NT a une multitude de comparaisons pour décrire cette collectivité des croyants.

Royaume (Il gouverne). Eglise = assemblée (autour de lui, présence). Maison, tabernacle (il y demeure). Temple (Il y est adoré). Famille (Il est le Père). Corps (Il est la tête). Epouse (Il est l'époux). Troupeau (Il est le berger). Champ, vigne (Il est le cultivateur). Edifice (Il est le constructeur). Nation (Il est le roi). Cité (Il est le temple). Prêtrise (Il est le Dieu)

- Variété d'image ? Importance de cette idée de collectivité. Cœur du plan de Dieu.
- Chacune de ces comparaisons est dynamique : construire, former, développer, rassembler, cultiver, compléter, nourrir, arroser, diriger...
- Chaque fois Dieu est au centre. Il est le constructeur.

*Hebrews 11:10 <sup>10</sup> car il attendait la cité qui a de solides fondations, celle dont Dieu est l'architecte et le constructeur.*

*Hebrews 3:3-4 celui qui a construit une maison reçoit plus d'honneur que la maison elle-même. <sup>4</sup> Toute maison est construite par quelqu'un, mais celui qui a construit toute chose, c'est Dieu.*

### Une construction

La construction de cette réalité commence avec la création, dès avant la création, Dieu travaille pour cela tout au long de l'histoire.

- Il crée dès l'origine un couple, pas un individu (Gen 1)
- Il prévoit dès l'origine une multiplication de ces personnes.
- Il structure successivement les relations : couple, familles, puis nations

Toute la Bible est histoire de ce développement, Adam, Abraham, Israël, l'Eglise... Cette dernière est la finalité de l'histoire, mais toujours en développement, jusqu'à son entrée dans la nouvelle création ou Dieu habitera avec les hommes dans une société parfaite : Apo 21.

### Les caractères de cette construction

Pas entrer dans les détails, mais considérer les grands principes qui la sous-tendent.

#### Dieu pense variété, différence, multiplicité...

Nous sommes des individus.

- Tous différents : forces, faiblesses dans tous les aspects de l'humain. Positif et négatif.
- Ces différences ont un impact. Certains ont des vies faciles, d'autres des vies difficiles. Nous ne sommes pas égaux.
- Les différences sont sources de conflits dans la collectivité. Monteurs de progrès, rend le changement nécessaire.
- Ce que je suis est voulu de Dieu et fait partie de son plan, et vise mon intégration dans la collectivité qu'il construit.

#### Dieu pense développement, évolution, progrès, histoire.

Dieu a voulu une histoire, un développement, une construction. Une histoire dans le temps

- Cette construction permet une dynamique : la nouveauté, les surprises, l'espérance. Tout au long de l'histoire, avec nous, Dieu continue d'être créateur.
- Occasion de manifester les multiples facettes de Dieu

*Ephesians 3:10<sup>10</sup> Ainsi, les dominations et les autorités dans les lieux célestes connaissent maintenant par le moyen de l'Eglise la sagesse infiniment variée de Dieu*

- Au centre l'Eglise. Elle révèle Dieu, elle le glorifie. Eglise pas glorieuse, progrès pas évident...  
*Genesis 50:20<sup>20</sup> Vous, vous aviez pensé du mal contre moi: Dieu l'a pensé en bien,*
- Apprécier l'inachevé, faire confiance dans le mystère. Base pour la foi et l'espérance. Pour le monde, l'Eglise, la paroisse, la famille, soi-même...

***Dieu pense communion, communauté, relations variées.***

On n'est jamais une personne tout seul.

- On est communauté aux yeux de Dieu, Dieu nous voit comme des parties d'un corps, inséparables.
- Dans la bible, beaucoup de versets et de promesses sont exprimées au pluriel : nous, vous... Ne pas les lire toujours au singulier ! Attention à l'individualisme.
- Exemple Suzy : je nous aime !
- L'individualisme profond de la civilisation occidentale est une complète illusion.

En conclusion : Vivre l'Eglise dans sa réalité pratique, vivre la communion des croyants n'est pas facultatif ! C'est leur cœur du plan de Dieu, du début jusque dans l'éternité. L'Eglise, c'est Christ. On ne vit Christ que dans et par la communauté.

Aimer l'Eglise, Christ l'aime ! Aimer les différences. Espérer et croire au progrès jusqu'à la fin.